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ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 120/2021, REALIZADA EM 23 DE NOVEMBRO DE 2021. 

 

Ao vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, de forma híbrida, reuniu-se 1 
o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais - CAU/MG, em sua Sessão Ordinária nº 2 

120/2021, sob a presidência da Arquiteta e Urbanista Maria Edwiges Sobreira Leal, com a presença dos 3 
Conselheiros Estaduais: Ademir Nogueira de Ávila, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues 4 

Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, 5 

Marcelo Goulart de Sena, Ilara Rebeca Duran de Melo, Isabela Stiegert , João Paulo Alves de Faria, Joao 6 

Henrique Dutra Grillo, Larissa Mendes Moreira, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra 7 
Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz 8 

Barreto Campello Cardoso Ayres e Sérgio Myssior. 1. ABERTURA: A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES 9 

SOBREIRA LEAL após verificação do quórum, agradeceu a presença de todos e deu início à sessão plenária, 10 

solicitando a execução do hino nacional.  2. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 3. LEITURA E 11 

DISCUSSÃO DA PAUTA. A presidente do CAU/MG procedeu à leitura da pauta da reunião, a qual foi aprovada 12 

por todos. 4.DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE ATA: 4.1 Ata 118ª Reunião Plenária Ordinária, realizada em 21 13 
de setembro de 2021; A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, apresentou a ata da Ata 14 

118ª Reunião Plenária Ordinária e, não havendo ajustes, colocou-a em votação, a qual foi aprovada com 17 15 

(dezessete) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Ávila, Antônio Augusto Pereira Moura, 16 

Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Marcelo Goulart de Sena, 17 

Ilara Rebeca Duran de Melo, João Paulo Alves de Faria, Joao Henrique Dutra Grillo, Larissa Mendes Moreira, 18 

Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana 19 

Fernandes Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres e Sérgio Myssior 00 20 

(zero) votos contrários; 01 (uma) abstenção; Elaine Saraiva Calderari 03 (três) ausências dos conselheiros 21 

Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro e Isabela Stiegert. 4.2. Ata da 119ª Reunião Plenária 22 
Ordinária, realizada no dia 19 de outubro de 2021; A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA 23 

LEAL, apresentou a ata da Ata 119ª Reunião Plenária Ordinária e, não havendo ajustes, colocou-a em votação 24 

aprovada com 16 (dezesseis) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Ávila, Antônio Augusto 25 

Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Marcelo 26 

Goulart de Sena, Ilara Rebeca Duran de Melo, João Paulo Alves de Faria, Joao Henrique Dutra Grillo, Lucas 27 
Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes 28 

Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres e Sérgio Myssior 00 (zero) 29 

votos contrários; 02 (duas) abstenções; Elaine Saraiva Calderari e Larissa Mendes Moreira 03 (três) 30 

ausências dos conselheiros Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro e Isabela Stiegert. 4.3. Ata da 3ª 31 
Reunião Plenária Extraordinária, realizada no dia 9 de novembro de 2021; A presidente do CAU/MG, MARIA 32 

EDWIGES SOBREIRA LEAL, apresentou a ata da Ata 3ª Reunião Plenária Extraordinária e, após correção 33 
sugerida pelo vice-presidente, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, colocou-a em votação, aprovada com 16 34 

(dezesseis) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Ávila, Antônio Augusto Pereira Moura, 35 
Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Marcelo Goulart de Sena, 36 

Ilara Rebeca Duran de Melo, João Paulo Alves de Faria, Joao Henrique Dutra Grillo, Lucas Lima Leonel Fonseca, 37 
Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Michela 38 

Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres e Sérgio Myssior 00 (zero) votos contrários; 02 39 

(duas) abstenções; Elaine Saraiva Calderari e Larissa Mendes Moreira 03 (três) ausências dos conselheiros 40 

Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro e Isabela Stiegert. 5. COMUNICADOS: 5.1 DA 41 
COORDENADORA DO COLEGIADO DE ENTIDADES DE ARQUITETOS E URBANISTAS: não houve. 5.2 DOS 42 
COORDENADORES DAS COMISSÕES ORDINÁRIAS – 5.2.1. COMISSÃO DE ENSINO E FORMAÇÃO: A 43 

coordenadora da CEF-CAU/MG, LUCIANA BRACARENSE COIMBRA VELOSO, informou que não houve 44 
quórum para atendimento à reunião ordinária da comissão e que apresentou deliberação, ad referendum da CEF-45 
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CAU/MG, referente à Premiação TCC 2021. Fez saber sobre a ocorrência de reunião extraordinária da comissão, 46 

em 17 de novembro, com a Comissão Julgadora da Premiação TCC 2021, a fim de lhes explicar sobre as 47 

diretrizes, avaliação e particularidades do evento. Disse que, em 29 de novembro, a Comissão Julgadora 48 
entregará os 20 trabalhos finalistas selecionados, sendo a divulgação dos trabalhos premiados (três trabalhos 49 

premiados e cinco menções honrosas), no dia 11 de dezembro. 5.2.2: COMISSÃO DE ÉTICA E DISCIPLINA: A 50 

coordenadora da CED-CAU/MG, CECÍLIA MARIA RABELO GERALDO, informou que a comissão está 51 

recebendo um número considerável de processos, explicando que estes estão cada vez mais bem 52 
fundamentados, mas que a comissão tem conseguido avançar nesse sentido. Falou sobre a realização do 53 
Seminário Nacional de Ética do CAU/BR, comentando que o evento aconteceu de forma híbrida e que, 54 

presencialmente, a comissão foi representada pela conselheira ILARA REBECA DURAN DE MELO, que 55 
comentou sobre a importância do contato com o CAU/BR e os outros CAU/UF, uma vez que se conhece melhor 56 

as realidades e os problemas das CED-CAU/UF, além de o evento gerar oportunidade de troca de experiências e 57 
projetos. O conselheiro JOÃO PAULO ALVES DE FARIA explicou que, por meio do seminário, foi possível 58 

aumentar a rede de contatos da comissão, o que possibilitará o agendamento de reuniões com os conselheiros 59 
das outras unidades da federação, com o intuito de melhorar cada vez mais a atuação dos membros da 60 

comissão. A presidente do CAU/MG ressaltou a importância do intercâmbio de informações com os outros 61 
CAU/UF, a fim de se conhecer o modus operandi de determinado CAU, o que colabora com o desenvolvimento e 62 

definição de ações mais assertivas. Por fim, a coordenadora da CED-CAU/MG, CECÍLIA MARIA RABELO 63 
GERALDO disse que a orientação é investir nas câmaras de conciliação, o que possibilita a conciliação entre as 64 

partes, sem que se avance com o processo e suas possíveis penalidades. 5.2.3: COMISSÃO DE EXERCÍCIO 65 
PROFISSINAL: O coordenador da CEP-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, falou sobre o Seminário Nacional 66 

de Exercício Profissional/Fiscalização do CAU/BR, no qual se tratou, principalmente, sobre a implantação da 67 
Resolução CAU/BR nº 198, que trata da fiscalização do exercício profissional da Arquitetura e Urbanismo, sobre 68 

as ações de natureza educativa, preventiva, corretiva e punitiva, o que deverá ocorrer no segundo semestre de 69 

2022. Em seguida, explicou que houve troca de experiências exitosas entre os CAU/UF, além de tratarem de 70 

questões relativas aos convênios para a obtenção de dados. Disse sobre a fiscalização de docentes de 71 

instituições de ensino e o necessário Registro de Responsabilidade Técnica de Cargo e Função, em razão da Lei 72 
12.378, de 31 de dezembro de 2010. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, 73 

esclareceu que a Resolução nº 198 do CAU/BR entrará em vigor no dia 1 de julho de 2022, ressaltando que a 74 
Comissão Temporária de Fiscalização CTF-CAU/BR teve seus trabalhos prorrogados por mais seis meses, para 75 

que o escopo e desenho dessa implantação seja realizado. 5.2.4: COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO E 76 
ADMINISTRAÇÃO: A coordenadora da COA-CAU/MG, ELAINE SARAIVA CALDERARI, informou que a 77 

comissão está trabalhando nas diretrizes dos editais de patrocínio. Além disso, falou que na próxima reunião da 78 
comissão será discutido o projeto de resolução que altera os anexos da Resolução CAU/BR  n° 139, além do 79 

anteprojeto de resolução que altera a Resolução CAU/BR n° 139, nos dispositivos referentes às atribuições da 80 
CEP-CAU/BR e CEP-CAU/UF.  Por fim, falou sobre a proposição da COA-CAU/MG sobre a criação dos Fóruns 81 
Regionais, a fim de aproximar o conselho dos profissionais e da administração pública, para, posteriormente, 82 

construir uma frente parlamentar mais efetiva. A coordenadora adjunta da COA-CAU/MG, MARIA CAROLINA 83 
NASSIF DE PAULA, comunicou que o edital na modalidade Patrimônio Cultural não foi discutido, uma vez que 84 

na reunião anterior foram levantas questões a serem esclarecidas pela Comissão de Patrimônio Cultural 85 
CPC_CAU/MG e que não tiveram, ainda, o retorno desses questionamentos. Sobre o edital da CPUA, referente 86 

aos 20 anos do Estatuto da Cidade, informou que finalizaram a proposta e que o tema avançou para outra 87 
instância do CAU. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, informou que os membros da 88 

CPC-CAU/MG desconheciam essa deliberação da COA, que apurariam o ocorrido e que na próxima reunião da 89 

CPC tratariam do assunto. 5.2.5: COMISSÃO DE PLANEJAMENTO E FINANÇAS: A coordenadora adjunta da 90 

CPFi-CAU/MG, MARIANA FERNANDES TEIXEIRA, informou que a comissão realizou os seus trabalhos de 91 
rotina, na qual analisaram o balanço e relatório contábil do mês de outubro de 2021. Falou sobre o 92 

posicionamento contrário da comissão no que se refere ao reajuste de anuidade previsto para 2022. O 93 
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conselheiro ANTÔNIO AUGUSTO PEREIRA MOURA comunicou que a coordenadora da CPFi, Rosilene Guedes 94 

Souza, levou o assunto ao Conselho Diretor, para que fosse deliberado pelo Plenário sobre o posicionamento 95 

contrário ao reajuste da anuidade proposto pela CPFi, tendo em vista, inclusive, a arrecadação obtida no ano de 96 
2021 e a prevista para o ano de 2022. A presidente do CAU/MG informou que a coordenadora da CPFi fez um 97 

comunicado sobre esse assunto na reunião do Conselho Diretor e ressaltou que, caso julgassem adequado, o 98 

assunto poderia  se pautado, naquele instante, para quando do momento de se discutir os assuntos de interesse 99 

geral; o que foi feito.5.3: DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ESPECIAIS: 5.3.1: COMISSÃO DE 100 
ASSISTÊNCIA TÉCNICA PARA HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL: O coordenador da CATHIS-CAU/MG, 101 
LUCAS LIMA LEONEL FONSECA, informou que a Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social - Sedese-102 

MG solicitou à comissão que contribuísse na elaboração do Plano Estadual de Habitação, o que gerou a 103 
demanda de reunião extraordinária para tratar do tema. Disse, ainda, que aquela Secretaria se mostrou bastante 104 

interessada na implementação do Núcleo de Práticas, informando que o desenvolvimento da proposta está sendo 105 
tratado como prioridade na comissão. Noutro ponto, fez saber que já estão discutindo questões relativas ao edital 106 

da comissão para o ano de 2022, com o intuito de deixá-lo mais representativo e acessível. Comunicou que se 107 
reuniram com a assessora de relações institucionais e parlamentares do CAU/BR Luciana Rubino, que explanou 108 

sobre a importância das emendas parlamentares e verbas de gabinete, no sentido de se captar recursos para o 109 
desenvolvimento dos editais e outras ações pensadas pela comissão, além de sugerir que se entrasse em 110 

contato com algum parlamentar mineiro para o desenvolvimento da proposta. Disse que a comissão conseguiu 111 
contato com o deputado federal, Rogério Correia, e que, posteriormente, atualizaria o Plenário sobre o 112 

andamento da questão. Sugeriu que o CAU/MG estudasse meios de acompanhar os prazos e as datas 113 
importantes do Congresso Nacional. Por fim, agradeceu a colaboração das conselheiras Silvana Lamas e Ana 114 

Maria Schmidt no desenvolvimento das ações da comissão. 5.3.2: COMISSÃO DE PATRIMÔNIO CULTURAL: O 115 
coordenador da CPC-CAU/MG SÉRGIO LUIZ BARRETO CAMPELLO CARDOSO AYRES, informou sobre 116 

ocorrência de reunião com o Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais - IEPHA-MG, 117 

na qual se tratou da participação do CAU/MG nas comemorações dos 50 anos daquele Instituto, além de outras 118 

discussões. Disse que participaram do Fórum Nacional de Patrimônio Cultural do CAU/BR, além de informar 119 

sobre a criação do Instituto Histórico e Geográfico da Região de Guarapiranga, Freguesia da Borda do Campo e 120 
Rio Pomba. Por fim, falou sobre a necessidade de se alertar os municípios sobre a fase final do ICMS Cultural, na 121 

qual os municípios enviarão seus projetos ao IEPHA. 5.3.3: COMISSÂO DE POLÍTICA URBANA E 122 
AMBIENTAL: O coordenador da CPUA-CAU/MG, SÉRGIO MYSSIOR, falou sobre a participação da comissão no 123 

evento Outubro Urbano, julgando ter sido muito profícuo o evento. Informou que a comissão tem pautado a 124 
questão da frente parlamentar, o que vai ao encontro das proposições da COA-CAU/MG, de modo que essa 125 

frente trabalhe, não apenas questões relativas política urbana e ambiental, mas também, a assistência técnica e 126 
as outras pautas da arquitetura e urbanismo. Fez saber sobre a necessidade de se retomar o trabalho 127 

desenvolvido em gestões anteriores do CAU/MG, em que se elencavam os projetos de lei estaduais para atuação 128 
do CAU/MG, pois julga muito importante que a Arquitetura e Urbanismo possam participar do cotidiano da 129 
elaboração dos projetos de lei, proposições de medidas, etc. Disse que o conteúdo relativo às campanhas 130 

relacionadas à questão ambiental e urbana foi produzido. Ressaltou o Edital de Boas Práticas Urbanas e 131 
Ambientais, solicitando aos presentes que ajudassem a divulgar a premiação. Por fim, informou que o 132 

planejamento para 2022 foi revisado e que pretendem apresentar, na última Plenária de 2021, os trabalhos e 133 
avanços conquistados pela comissão e as perspectivas para os próximos anos. 5.4. DA PRESIDÊNCIA: dando 134 

sequência às atividades, a presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, comunicou as novas 135 
representações institucionais do Conselho, quais sejam: 1ª Conselho Deliberativo de Patrimônio Histórico e 136 

Cultural de Patos de Minas - Titular; Nice Garcia Morais Flor - Suplente: Juliane Amâncio Nogueira de Sousa; 2ª 137 

Conselho Municipal do Patrimônio Cultural de Sete Lagoas - Titular: Priscila Sant'Ana Cristeli - Suplente: Luciana 138 

Magalhães França Tápia Guzman; 3ª Conselho Municipal de Habitação de Juiz de Fora - Titular: Paulo Victor 139 
Yamim Pereira; 4ª Comissão Técnica de Avaliação de Juiz de Fora - Titular: Cecília Maria Rabelo Geraldo - 140 

Suplente: Regina Coeli Gouveia Varella. Em seguida, destacou a importância de participação dos conselheiros 141 
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nessas representações, explicando que dessa forma se conseguiria ter uma maior presença do CAU no estado. 142 

Assim, solicitou que os conselheiros se dispusessem a representar o Conselho dentro da região onde cada um 143 

reside. Solicitou, também, que os conselheiros refletissem sobre a possibilidade de ministrarem duas palestras 144 
anuais do CAU nas escolas de arquitetura do estado, uma vez que isso possibilitaria alcançar quase todas as 145 

escolas do estado. Além disso, pediu que os conselheiros compartilhassem as publicações do Conselho em suas 146 

redes sociais, a fim de dar maior visibilidade às ações do CAU. Falou sobre o procedimento de convocação das 147 

reuniões, solicitando atenção aos conselheiros quanto à confirmação de presença, em observância ao Regimento 148 
Interno, o qual será aplicado a partir do mês de janeiro de 2022. Por fim, falou sobre a necessidade do arquiteto 149 
analista seguir os trâmites necessários para a aprovação de Certidão de Atestado Técnico, uma vez que para 150 

além da atribuição profissional, existe uma rotina administrativa a ser seguida. 5.5. DO CONSELHEIRO 151 
FEDERAL: não houve.6. DOS COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS ESTADUAIS: não houve.7: ORDEM DO 152 

DIA: 7.1 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE HOMOLOGA A APROVAÇÃO, AD REFERENDUM 153 
DO PLENÁRIO, DA REALIZAÇÃO DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CPFI-CAU/MG NO DIA 28 DE 154 

OUTUBRO DE 2021, DA CEF-CAU/MG NO DIA 17 DE NOVEMBRO 2021 E DA CATHIS-CAU/MG NO DIA 18 155 
DE NOVEMBRO DE 2021 ALÉM DA ALTERAÇÃO DE DATA DA REUNIÃO DA CPUA-CAU/MG, DO DIA 8 156 

PARA O DIA 17 DE NOVEMBRO DE 2021 E O CANCELAMENTO DA REUNIÃO DO COLEGIADO DE 157 
ENTIDADES DE ARQUITETOS E URBANISTAS – CEAU-CAU/MG DE 09 DE NOVEMBRO DE 2021. ORIGEM: 158 

PRESIDÊNCIA-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, apresentou a 159 
proposta de deliberação, explicando os motivos para as alterações nas datas das reuniões e, sem que houvesse 160 

apontamentos, colocou a proposta em votação, a qual foi aprovada com 18 (dezoito) votos favoráveis dos 161 
conselheiros Ademir Nogueira de Avila, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 162 

Cecília Maria Rabelo Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Marcelo 163 
Goulart de Sena, Ilara Rebeca Duran de Melo, João Paulo Alves de Faria, Larissa Mendes Moreira, Lucas Lima 164 

Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes 165 

Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres e Sérgio Myssior 00 (zero) 166 

votos contrários; 00 (zero) abstenção; 03 (três) ausências dos conselheiros Gustavo Rocha Ribeiro, Isabela 167 

Stiegert e Joao Henrique Dutra Grillo. 7.2. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E 168 
DECIDE SOBRE O PAGAMENTO E RESSARCIMENTO DAS DESPESAS PARA OS EMPREGADOS DO 169 

CAU/MG NO EXERCÍCIO TÍPICO DA FISCALIZAÇÃO. PROTOCOLO SICCAU: 1417529/2021 - ORIGEM: 170 
CPFI-CAU/MG. A presidente do CAU/MG concedeu a palavra ao gerente geral, ARIEL LAZZARIN, que explicou 171 

sobre a proposta de alteração das verbas e ressarcimento, a serem pagos, aos empregados do CAU/MG, no 172 
exercício típico da fiscalização, quais sejam: verba a título de deslocamento urbano no valor de R$ 100,00 (cem 173 

reais) para R$ 139,60 (cento e trinta e nove reais e sessenta centavos); verba a título de alimentação no valor de 174 
R$ 50,53 (cinquenta reais e cinquenta e três centavos) para R$ 55,70 (cinquenta e cinco reais e setenta 175 

centavos); e o valor limite do reembolso de despesas de R$ 200,00 (duzentos reais) para R$ 280,00 (duzentos e 176 
oitenta reais). Explicou, ainda, que, após estudo da Gerência Administrativa e Financeira GAF-CAU/MG os 177 
valores foram aprovados na CPFi. Em seguida, a presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, 178 

colocou o item em votação, o qual foi aprovado com 20 (vinte) votos favoráveis dos conselheiros Ademir 179 
Nogueira de Ávila, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo 180 

Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Marcelo Goulart de Sena, Ilara 181 
Rebeca Duran de Melo, Isabela Stiegert, Joao Henrique Dutra Grillo, João Paulo Alves de Faria, Larissa Mendes 182 

Moreira, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, 183 
Mariana Fernandes Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres e Sérgio 184 

Myssior 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenção; 01 (uma) ausência do conselheiro Gustavo Rocha 185 

Ribeiro.7.3 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE O CALENDÁRIO OFICIAL 186 

DE REUNIÕES DO CAU/MG PARA O ANO DE 2022. ORIGEM: PRESIDÊNCIA-CAU/MG. A presidente do 187 
CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, falou sobre a proposta do Calendário Oficial de Reuniões do 188 

CAU/MG para o ano de 2022, apresentando as modificações realizadas pelo Conselho Diretor, em relação à 189 
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proposta inicialmente enviada. Além disso, explicou que as comissões especiais poderão agendar suas reuniões 190 

em qualquer dia da semana, desde que os todos os membros da comissão estejam de acordo com a alteração e, 191 

ainda, desde que haja tempo hábil, conforme regimento, para a convocação.  Ato contínuo, solicitou que a COA-192 
CAU/MG reavalie a marcação de suas reuniões, uma vez que não é permitido pelo Regimento do Conselho que 193 

as reuniões de comissão ocorram após a reunião plenária e, por este motivo, sugeriu que as reuniões daquela 194 

comissão sejam marcadas para a quarta-feira anterior à realização da Plenária. O gerente geral, ARIEL 195 

LAZZARIN, sugeriu que, para as comissões que necessitarem alterar as datas de realização de reuniões, seja 196 
elaborada deliberação para este fim na primeira reunião de comissões com a nova configuração de conselheiros. 197 
Não havendo outras discussões, a presidente colocou a proposta em votação, a qual foi aprovada com 19 198 

(dezenove) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Ávila, Antônio Augusto Pereira Moura, 199 
Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, Fabio Almeida Vieira, 200 

Felipe Colmanetti Moura, Marcelo Goulart de Sena, Ilara Rebeca Duran de Melo, Isabela Stiegert, Joao Henrique 201 
Dutra Grillo, João Paulo Alves de Faria, Larissa Mendes Moreira, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana 202 

Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Michela Perígolo 203 
Rezende e Sérgio Myssior 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenção; 02 (duas) ausências dos 204 

conselheiros Gustavo Rocha Ribeiro e Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres. 7.4 PROPOSTA DE 205 
DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE ATIVIDADES TÉCNICAS, ATRIBUIÇÕES E 206 

CAMPOS DE ATUAÇÃO PROFISSIONAL DOS ARQUITETOS E URBANISTAS CONFORME DEMANDA DO 207 
MEMORANDO N° 028 – GERTEF-CAU/MG. ORIGEM: GERTEF-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA 208 

EDWIGES SOBREIRA LEAL concedeu a palavra ao coordenador adjunto da Comissão Temporária para a 209 
elaboração de sugestões de aprimoramento da Resolução CAU/BR nº 21– CTAR-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA 210 

VIEIRA, que apresentou o relatório referente à análise pormenorizada das atribuições profissionais de arquitetos 211 
e urbanistas conforme demanda do Memorando nº 28 GERTEF-CAU/MG, referente ao Edital da Companhia de 212 

Saneamento Municipal de Juiz de Fora – CESAMA.  O vice-presidente ADEMIR NIGUEIRA DE ÁVILA, solicitou 213 

que fosse tomada alguma providência em relação ao edital em questão, a fim de que fosse possibilitada a 214 

participação de arquitetos e urbanistas no certame. Em seguida, sem que houvesse outras discussões, a 215 

presidente do CAU/MG colocou a proposta em votação, a qual foi aprovada com 20 (vinte) votos favoráveis 216 
dos conselheiros Ademir Nogueira de Avila, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 217 

Cecília Maria Rabelo Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Marcelo 218 
Goulart de Sena, Ilara Rebeca Duran de Melo, Isabela Stiegert, Joao Henrique Dutra Grillo, João Paulo Alves de 219 

Faria, Larissa Mendes Moreira, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina 220 
Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso 221 

Ayres e Sérgio Myssior 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenção; 01 (uma) ausência do conselheiro 222 
Gustavo Rocha Ribeiro. 7.5. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O 223 

RELATÓRIO CONCLUSIVO DA COMISSÃO TEMPORÁRIA PARA A ELABORAÇÃO DE SUGESTÕES DE 224 
APRIMORAMENTO DA RESOLUÇÃO CAU/BR Nº 21 – CTAR-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA 225 
EDWIGES SOBREIRA LEAL concedeu a palavra ao coordenador adjunto da Comissão Temporária para a 226 

elaboração de sugestões de aprimoramento da Resolução CAU/BR nº 21 – CTAR-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA 227 
VIEIRA, que apresentou o relatório conclusivo da CTAR. O conselheiro ANTÔNIO AUGUSTO PEREIRA 228 

MOURA, fez saber que foi criada uma tabela, na qual se parametrizou as disposições legais sobre o tema e o 229 
escopo de preenchimento da RRT, alinhando, dessa forma, as atribuições estabelecidas por Lei e, também, 230 

como serão elencadas essas atribuições a partir dos códigos e situações dispostos no RRT, além de comentar 231 
sobre a questão da formação generalista do profissional arquiteto e urbanista, que permite atuações diversas, 232 

dependendo da formação. O vice-presidente ADEMIR NIGUEIRA DE ÁVILA, ponderou que a comissão foi criada 233 

com dois objetivos sendo, o primeiro, propor sugestões de aprimoramento da Resolução nº 21 do CAU/BR e, o 234 

segundo, orientar o plenário sobre as atividades que seriam atribuição dos arquitetos e urbanistas. Dessa forma, 235 
explicou que a questão referente à proposição de sugestões de aprimoramento à Resolução nº 21 do CAU/BR 236 

não foi cumprida, uma vez que no relatório conclusivo não há nenhuma sugestão nesse sentido. Dessa forma, 237 
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sugeriu que se retirasse o item de pauta, com o intuito de dar conhecimento ao Plenário sobre as sugestões de 238 

aprimoramento. O coordenador adjunto da CTAR-CAU/MG, FABIO ALMEIDA VIEIRA, retirou o item de pauta a 239 

fim de trazer ao Plenário as contribuições da comissão sobre a Resolução nº 21 do CAU/BR. 8.ASSUNTOS DE 240 
INTERESSE GERAL: O conselheiro ANTÔNIO AUGUSTO PEREIRA MOURA, apresentou e explicou a proposta 241 

da CPFi, no sentido de o CAU/MG se posicionar contrário ao reajuste de anuidade para o exercício de 2022. 242 

Após discussões e esclarecimentos sobre o tema, definiu-se que o CAU/MG se manifestaria solicitando ao 243 

CAU/BR estudo sobre a possibilidade do não reajuste das anuidades e demais taxas em 2022 ou sobre a 244 
possibilidade de concessão de descontos para essas taxas. Em seguida, a presidente colocou o item em 245 
votação, o qual foi aprovado com 18 (dezoito) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Ávila, 246 

Antônio Augusto Pereira Moura, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, Fabio Almeida Vieira, 247 
Felipe Colmanetti Moura, Marcelo Goulart de Sena, Ilara Rebeca Duran de Melo, Isabela Stiegert,  João Paulo 248 

Alves de Faria, Larissa Mendes Moreira, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, 249 
Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Michela Perígolo Rezende, Sergio Luiz Barreto 250 

Campello Cardoso Ayres e Sérgio Myssior 00 (zero) votos contrários; 01 (uma) abstenção; Joao Henrique 251 
Dutra Grillo; 02 (duas) ausências dos conselheiros Carlos Eduardo Rodrigues Duarte Gustavo Rocha Ribeiro. 252 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIAS: A Presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, justificou a 253 
ausência dos conselheiros Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro e Rafael Decina Arantes e 254 

Rosilene Guedes Souza. 9. ENCERRAMENTO: A Presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, não 255 
havendo mais colocações a serem feitas agradeceu a presença de todos e encerrou a centésima décima nona 256 

reunião plenária ordinária do CAU/MG, às 17h25. Esta ata foi aprovada na 121ª Reunião Plenária do CAU/MG, 257 
realizada no dia 14 de dezembro de 2021. 258 

 259 

Belo Horizonte, 23 de novembro de 2021. 260 

 261 

Arquiteta e Urbanista Maria Edwiges Sobreira Leal 262 

Presidente do CAU/MG 263 

 264 
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